

EL DIARIO DE ORIHUELA

La gastro-política.

Abundante, pero abundantísima es la materia que nos presta el semanario local en su número de ayer, para escribir. no ya un solo artículo, sino una extensa obra donde poner de relieve las miserias del corazón humano, que de una manera tan desembozada nos muestra el dicho periódico en sus varios fondos.

Nadie, nadie esperaba, que aquel semanario que nunca se atrevió á dirigir la menor censura ni el mas leve ataque á la política del Sr. Ballesteros, y que si no expresa, fácilmente aprobó todas las determinaciones de aquél en lo referente á su vida pública, poniendo un especial cuidado en apartar su pluma de todos aquellos trazos cuya lectura pudiese molestarle, y hasta ensalzándole personalmente añadiendo, siempre que daba su nombre á los tórculos de la prensa, el dictado de *querido amigo* (todo esto mientras el Sr. Sagasta presidía nuestro Gobierno); nadie esperaba repetimos, de este semanario que tan respetuoso se mostró con el Sr. Ballesteros cuando se encontraba en las bonanzas del poder, que hoy al verlo caído se arroja en forma tan encorajada y rabiosa contra él, atacándolo, no ya en su personalidad política, sino en la individual, intentando en vano denigrarle con chocarrerías grotescas y con bufonadas (clásicas en dicho periódico), empleando un pésimo donaire en sus lucubraciones churriguerecas, cuando trata de ridiculizarle por su honrosa profesion, y queriendo presentar como despreciables, títulos académicos que, tal vez no pueda presentar mejores (ni peores) quien aquellas líneas trazó.

Nosotros sin ningún apasionamiento político y hasta descartando por un momento la amistad particular que nos une con el Sr. Ballesteros, y considerando como un mero hecho histórico el contenido sustancial de «El Orcelitano» de ayer, no podemos guardar un indiferente silencio, sino que, aunque fuera solo movidos por el decoro que la prensa se debe, debemos mostrar al público sensato, culto y urbano, que no nos hacemos solidarios á las formas, mas que rudas, que emplea el semanario para atacar al Sr. Ballesteros.

El contraste que por otra parte nos muestra el semanario de referencia en su ayer y su hoy es tan remarcado, que á la lectura de su número último, surge en la memoria la fábula de la hiena, que después de perseguir obscura y encubiertamente al leon herido, se arroja luego, hambrienta de carne corrompida, clavando sus afiladas uñas en el inerte cadáver de aquél, ante el cual no osó alzar la vista cobarde, cuando su potente rugido hacia vibrar las cuencas y los bosques.

La ingratitude y otras desviaciones del sentimiento humano evocaríamos como causa de tan violento cambio, si no conociésemos ya la crónica enfermedad que padecen la mayor parte de los españoles y que no encontramos otra frase que la compile mejor que la de *gastro-política*.

En vano pretenderá debilitar las simpa-

ñas que aquél goza, empleando para ello armas tan oxidadas y romas, forjadas más bien para herir por la espalda que no en el pecho y frente á frente. Todo lo que sea abandonar el severo campo de la crítica razonada y fria, para apostarse en obscura encrucijada y disparar desde allí el dardo envenenado de la crítica hedionda, no puede nunca conducir á un fin de verdad. ni llevar nunca la persuacion ni el convencimiento á ninguna persona sensata y de mediano criterio.

Pero abandonemos este asunto del cual se puede decir lo que dijo Don Quijote á Sancho refiriéndose á cierta desgracia que este tuvo en la célebre noche de la aventura de los batanes: «Lo peor es meneallo», y pasemos á tratar de otras cosas que en menuda abundancia contiene «El Orcelitano» de ayer.

En su primer fondo nos atribuye una intencion disolvente, que estamos muy lejos de abrigar; asegurando que nuestra «Crónica» del lunes próximo pasado tendía á ahondar las disidencias (ya profundas) entre el partido conservador local y el grupo ex-romerista. Revisense las colecciones de nuestro periódico, sobre todo en las del año antepasado, y raro será el número en que no aconsejemos á dicho grupo su adición al cuerpo del partido canovista; y ya unas veces exponiéndoles las ventajas que su union les reportaría, va otras presentándoles de un modo manifiesto los mil obstáculos que se oponían á la marcha de su política marcadamente exclusivista, siempre le hemos hecho presente que su posición aislada ó fluctuante les imposibilitaba para realizar sus ideales políticos.

Pero convencidos ya de la inutilidad de nuestros consejos, y después de haber contemplado desde un campo neutral la ruda y sangrienta lucha, sin interrupcion ni descanso trabada, en el paisenque político, entre «La Crónica» y «El Día»; y habiendo tenido, por otra parte, noticias de que el comité liberal-conservador, llevado de una generosidad altamente patriótica y laudable, les ofreció, en las gestiones conciliadoras, seis puestos en dicho comité, y habiendo sabido tambien (y con asombro) que esta generosa oferta fué rechazada, ya no nos quedó la menor duda de que el grupo ex-romero aborrecía en todas formas una conciliacion que á cartas vistas leera odiosa; por eso y nada más por eso, escribimos la segunda parte de nuestro artículo del lunes anterior, pues con estos datos y no teniendo ningunos otros en contrario, no nos era sospechable fuera otra que la que expusimos la intencion que guiaba los pasos del Sr. Mesples en su expedicion matrimonice.

Y si hoy nos dice el organillo que el grupo ex-romero quiere fundirse al partido conservador, le aseguramos que no nos llama la atención, ni nos causa la menor extrañeza que hoy abriguen tales deseos.

¡Han querido tantas veces tantas cosas!...

Y además es muy lógico que hoy quieren unirse al partido que manda...

Lo dicho: la *gastro-política*.

Tambien encontramos una contradic-

cion inexcusable entre el primer fondo y el artículo intitulado «Un consejo de amigo». En el primero presta públicas excusas por haber atribuido nuestro artículo arriba citado á una personalidad del partido conservador, y en el segundo refiriéndose soslayadamente al mismo artículo, se lo atribuye «á un pretendiente de Secretaría de Ayuntamiento» conservador... (¿?)

Sepa «El Orcelitano» que en esta redaccion, en el momento histórico presente, no hay ni un redactor que deba un ápice de favor ni á fusionistas ni á conservadores, y que viviendo de su honrado trabajo, ni mendigan Secretarias de Ayuntamientos, ni de Gobierno civil, ni de otros empleos del ramo de comunicaciones. Sino que con su conciencia limpia de infundios administrativos, cuando toman la pluma, no solo no emplean armas rastreras, sino que de un modo razonado y digno presentan la verdad, en cuanto alcanzan sus débiles esfuerzos, para que decida el público sensato.

Y si tenemos la desgracia, por nuestras cortas luces, de dar cabida en las columnas de EL DIARIO «abortos literarios», (¡y que se atreva á decir esto «El Orcelitano!!!...!»), en cambio no permitiremos que se publiquen en ellas «broncas de buben»; ni que *interviews* se escriba como él lo hace en su número de referencia, ni que esta palabra se use en masculino, como tambien se atreve él á hacerlo pisoteando en su ignorancia las mas rudimentarias reglas gramaticales.

Y no queremos hacer mencion de los infinitos disparates y faltas ortográficas que en su número de ayer se contienen, pues necesitaríamos dedicar á ello todo nuestro periódico, y además no podemos ocuparnos en enseñar lo que debieron aprender en la escuela esos señores redactores.

Seguramente desde que estos buenos señores reciben telegramas de Madrid pidiendo remision de brevas, se creen ya competentes para usar atrevidamente del idioma inglés, cuando aun les falta mucho que aprender de nuestra lengua patria.

—«¡Que hondo eres, compañero!»... (Le dijo el pozo al mortero.)

CARTA POLÍTICA

Madrid 12 de Julio de 1890.

Sr. Director de EL DIARIO DE ORIHUELA. Sigue comentándose en todos los círculos políticos, la situación porque atraviesa la política dominante en estos momentos.

Nadie, conociendo al Sr. Cánovas del Castillo acierta á explicarse como puede transigir con situaciones tan violentas como las que presenta el general Martínez Campos, á quien considera la gente como el verdadero presidente del Consejo de ministros.

Dada la manera de ser autoritaria del Sr. Cánovas debe sufrir los imposibles, cuando mira que se deshacen en veinticuatro horas las combinaciones de personal, no por lo que en sí significa, sino por el efecto que producen estos hechos en la opinion pública.

En vista de todo ello han comenzado á circular rumores, en los que se supone que es tan grande el disgusto del Sr. Cá-

novas, que ha pensado ya por lo menos, en concepto de amenaza, aconsejar á la Reina la vuelta del Sr. Sagasta al poder.

Pero principalmente contra quien se desencadenan todas las iras y todas las censuras es contra el general Martínez Campos, á quien se juzga como único responsable del giro que toman las cosas.

El héroe de Sagunto no quiere que discutan sus actos, sus resoluciones y su manera de obrar, y por lo mismo se asegura que gestiona cerca de los señores Cánovas y Silvela para que comience la era de las persecuciones y denuncias de la prensa, como único remedio contra la campaña que ha emprendido desde el momento mismo en que se hizo el cambio de política.

Pero el Sr. Cánovas y el ministro de la Gobernacion, cuyos talentos reconocen todos, saben perfectamente que en la situación de ánimo que reina en el pais, semejante campaña provocaría nuevos conflictos y se resisten á ello, apesar de que la prensa avanzada se lanza provocadora á medidas de rigor por parte del Gobierno. Han adoptado los ministros actuales un criterio con la prensa, consistente en sitiaria por hambre si así puede decirse, recibiendo á los periodistas con toda urbanidad y cortesía; pero negándoles toda clase de noticias en la errónea creencia de que así anularan en parte su campaña.

Pero si la política interior presenta los caracteres indicados de suyo importantes, no es menos digno de estudio lo que se refiere á la política exterior.

Hoy comenta todo el mundo con animacion cuanto dice un periódico de esta mañana acerca del proyecto de un matrimonio régio.

Nadie se atreve á afirmar ni á negar cosa alguna en el asunto; pero dá lugar á una nueva campaña en la prensa y á que se forme determinada atmósfera en la opinion general.

No es mi ánimo profundizar por hoy en cuestion de esta naturaleza y dejo aquí este punto para hablar de otro, acaso más importante, y que pudiera tener trascendentales consecuencias en el porvenir.

Nadie ha podido penetrar en el misterio de la última crisis; pero á medida que transcurre el tiempo, van aclarandose los horizontes, y los espíritus suspicaces ya señalan como origen de este cambio de política, la ingerencia de la triple alianza en nuestros asuntos.

El partido liberal ha declarado constantemente su política de neutralidad en lo que al exterior se refiere, puesto que á España solo conviene rechazar todo lo que sean aventuras peligrosas, atenta solo al desarrollo y fomento de su riqueza.

Quizás por este lado no satisficiera á Alemania ni á Austria la política de los gabinetes que ha presidido y quizás el recuerdo de las Carolinas, les haya hecho creer más propicio al Sr. Cánovas para estos propósitos.

Es posible que vivan equivocados los que tal suponen; pero conviene tener presentes los resultados que ha de dar en Africa el tratado anglo-alemán, y que habiéndose abandonado por Alemania los proyectos que acarició sobre la Oceanía, hoy tiene puestos sus ojos en el continente

afri cano, y es muy posible que persiga allí i deales más grandes que los conocidos, y que pongan en peligro nuestras posesiones en la costa de Africa y nuestra situacion en Marruecos.

Conviene, pues, vivir alerta y que el pais esté dispuesto á otra demostracion tan patriótica como la de 1885 si por desgracia los rumores que hoy circulan se confirman.

El Corresponsal

SUETOS Y NOTICIAS

En el sorteo de lotería verificado el día 11 del actual han sido agraciados con un premio de 5.000 pesetas, nuestros apreciables amigos D. Francisco Lopez Garcia, D. José Ferrer Lafuente, D. Juan Ramos Botella, D. Manuel Aliaga Galindo, D. Adolfo Lizon, D. José Maria Lopez y D. Rufino Gea, cuyo número premiado lo jugaban en compañía y es procedente de Cartagena,

Reciban nuestra enhorabuena.

Por la Diputacion provincial de Murcia se ha suspendido la autorizacion concedida á la banda de música de la casa de Misericordia, para que marche á Torrevieja.

Cumpliendo con un deber de cortesia, enviamos nuestro respetuoso saludo de bienvenida al

Sr. Garcia Espinosa, gobernado civil de esta provincia.

Hemos tenido ocasion de ver el magnifico retrato del inventor del submarino Sr. Peral, el cual es un trabajo hecho con toda perfeccion. Los que deseen conservar un recuerdo del ilustre inventor del buque submarino podrán por el precio de 6 reales adquirir un ejemplar de dicho retrato, siendo el encargado de dicha venta nuestro apreciable amigo D. Maximino Grifol, y á quien se le pueden encomendar los pedidos.

Para dentro de pocos dias, tan luego como haya abandonado á Madrid la real familia, se anuncia el terrible cumplimiento del fallo de los tribunales en el célebre proceso del crimen de la calle de Fuencarral. Todas las personas que se han interesado por el indulto de Higinia Balaguer tienen impresiones pesimistas acerca del éxito de sus gestiones.

Continúan adoptándose precauciones sanitarias para evitar la invasion colérica. En la provincia de Valencia parece estacionada la epidemia sin aumentar ni disminuir los casos y las defunciones,

Atendido al poco tiempo que queda, se ha acordado que el cobro de las cuotas del Tesoro y los recargos municipales, en las contribuciones territorial é industrial, se cobren en un solo recibo en el primero y segundo trimestre de es-

te año económico como se venia haciendo; pero que desde el tercero, ó sea desde 1891, la Hacienda solo cobra en sus recibos las cuotas del Tesoro; y los ayuntamientos, en otro recibo, los recargos.

La junta central del censo ha acordado pasar una comunicacion al ministro de la Gobernacion, pidiéndole que convoque á las diputaciones provinciales á sesion extraordinaria, con objeto de designar cuatro diputados que deben formar parte de las comisiones del censo de que habla el artículo 10, tit. II de la ley del sufragio.

Los ex-ministros que constituirán la junta permanente del partido liberal durante el verano, referente á todo lo que se relaciona con los preliminares de las elecciones, por orden expresa del Sr. Sagasta, son los siguientes:

- Excmo. Sr. D. Trinitario Ruy Capdepon.
- » » » Manuel Becerra.
- » » » Segismundo Moret y Prendes-gat.
- » » » Telesforo Montero y Robledo.
- » » » Venancio Gonzalez.

El Sr. Sagasta los reunió antes de su salida de Madrid, y á su vuelta, en Octubre, se celebrará una reunion de personas importantes del partido para emprender con actividad la campaña electoral.

Leemos en algunos periódicos la noticia de que la compañía arrendataria de tabacos ha dis-

puesto suprimir la elaboracion de los cigarros peninsulares de á medio real.

Creemos que esta medida ha de producir economías de verdadera consideracion.

Entiéndase bien en el bolsillo de los fumadores.

Servicio telegráfico particular de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 14. — (145 m.)

Ministeriales consideran disidente á Alonso Martinez.

Asegúrase Pidal no acepta sufragio.

Desmentidos rumores casos sospechosos Velez-Málaga y Sevilla.

En toda España salud satisfactoria.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana: San Enrique emperador y San Camilo de Lelis, fr.

CULTOS

Esta tarde á las 6 continúa la novena de Nuestra Señora del Carmen, estando encargado de la oracion sagrada, D. Ramon Calvo, beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

Imprenta de Cornelio Payá. Feria. 37

AVISO

En los anuncios, avisos, reclamaciones y comunicados se hará el 25 p 010 de rebaja á los suscritores.

DIARIO DE AVISOS

Anuncios de defuncion o funeral

A una columna 6 pesetas en la primera y cuarta en la segunda página.

A dos columnas 8.

Mayor tamaño á precios convencionales. A los suscritores rebaja 25 per 010

CURACION RADICAL DE LAS HERNIAS (vulgo

quebradura), en todos sexos y edades por el nuevo método de Mr. Eugenio Favette, especialista de Francia. Seis años de éxito en España. Lo acreditan un gran número de certificados de personas curadas y de medicos acreditados, que no dejan la menor duda sobre su eficacia.

Mr. Favotte estará de paso cada mes hasta nuevo aviso en Alicante, los dias 8 y 9, Hotel Bossio, on Murcia, la tarde del 10, el 11 y 12, Fonda Universal.

Consultas gratis de 9 á 12 y de 2 á 5. Gabinete en Barcelona, Diputacion, 241, entresuelo.

GUANTES

En el establecimiento de D. Francisco Ortin, subida del puente Viejo, se ha recibido un completo surtido en guantes última novedad y clases superiores, que recomendamos eficazmente á nuestros abonados.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES! POR MEDIO DE EL Elixir, Polvo y Pasta Dentifricos DE LOS RR. PP. BENEDICTINOS



de la ABADIA DE SOULAC (Gironde) Prior DOM MAGUELONNE DOS MEDALLAS DE ORO Bruselas 1880 - Londres 1884 LAS MEJORES RECOMPENSAS INVENTADO EN 1373 PO. XL PRIOR Pedro BOURSAUD «El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura, evita la caries fortalece las encias rindiendo á los dientes un blanco perfecto. «Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalando esta antieftimica y útil preparacion como el mejor curativo y unico preservativo de las Afecciones dentarias» Elixir 2/50, 5/10; Polvo 1/75, 2/50, 3/50; Pasta 1/75, 2/50; Elixir el 1/2 litro. 1/4, litro 2/25. Casa fundada en 1867. Agente General: SEGUIN 3, Rue Marguerite, 3 BORDEAUX Depósito en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y droguerías.

VERDADERA PANACEA

PARA FACILITAR EL BABEO EN LOS NIÑOS

PREPARADO POR EL FARMACEUTICO

D. LUIS BRACH Y CÁMARA

Con este preparado altamente inofensivo por su composicion química, se consigue facilitar la suprimida baba, cortar radicalmente la diarrea que los aniquila, extinguir las erupciones de la boca que tanto les molesta, les arregia el estómago, les impide la alferencia, les hace brotar fuertes dentaduras, y á los encanijados los transforma en robustos niños.

El mejor elogio que pudiéramos hacer de la panacea es el gran consumo que de ella se hace por espacio de once años, arrancando millares de niños de las garras de la muerte

UNICO DEPOSITO FARMACIA DE SU AUTOR. HOSTALES. 20, ORIHUELA.

LA GENERACION HUMANA por G. J. Witkowsk doctor en Medicina de la Facultad de Pais, oficial de Academia, etc. Ilustrada con 260 grabados intercalados en el texto, y 3 láminas cromolitografiadas, recortadas y sobrepuestas. Version española de la sexta edicion francesa, por el doctor D. Luis Marco, del Claustro extraordinario de la Universidad central, alumno premiado por la Facultad de Medicina de la misma, etc., etc.

«Escrito por un hombre de ciencia, moralidad, cultura literaria y buen gusto; ocupándose de un asunto, individual y socialmente, del mayor interés; dedicado, no solo al público médico sinemas principalmente á las personas cultas, aunque legas en estas materias sodeciales; ideado con severo método, desenvuelto con gran copia de doctrina moderna, realizado con maestría, enriquecido por una vasta y sólida erudicion, y presentando las consideraciones más útiles á todos con el lenguaje más accesible á los profanos y ameno para los lectores, puede afirmarse que es tanto una obra como una buena obra, científica en su concepcion, artistica en su desarrollo, universal en cuanto al público á quien se dirige y médico-social respecto á los fines interesantísimos que con laudables propósitos persigue.» SE HAN REPARTIDO LAS ENTREGAS

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.—De esta magnífica obra se publicarán simultáneamente dos ediciones: 1.º UNA EDICION ECONOMICA, que constará de unas 60 entregas en bucapapel, ilustrada con 260 grabados intercalados en el texto y 3 láminas cromolitografiadas, recortadas y sobrepuestas; cada entrega constará de 8 páginas, con sus grabados correspondientes. Saldrán semanalmente dos entregas al infimo precio de 0'50 céntimos las dos. (Con la 20.ª entrega se repartirá una lámina; con la 40.ª otra, y con la última, la 3.ª y última lámina, sin aumento de precio.) 2.º UNA EDICION DE LUJO, con papel fuerte de gran lujo, y las 3 láminas magníficamente iluminadas. Saldrán solamente dos entregas, al precio de 0,85 céntimos las dos.

ADVERTENCIA.—En vista de la índole de la obra, las entregas se repartirán bajo sobre cerrado

Se halla de venta en la Librería editorial de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías de provincias y Ultramar.

Papel de Fumar

CLASES SUPERIORES

Se vende en la imprenta de Cornelio Payá, Feria, 37.